

Inflación de 1% en octubre es mayor aumento mensual en casi dos años

ECONOMÍA. Cuentas de la luz subieron 18,9% el mes pasado, acumulando alza de 45,7% en el año. Parlamentarios apuntan a ministro Pardow por "fracaso" de subsidio.



EL IPC DE OCTUBRE FUE CASI EL DOBLE DE LO QUE PROYECTÓ EL MERCADO.

Redacción

El índice de precios al consumidor (IPC) subió un inesperado 1% en octubre, la mayor variación mensual en casi dos años, y marcó un 4,7% de aumento interanual comparado con el mismo periodo del año anterior, destacando las alzas de vivienda y servicios básicos y de alimentos, informó ayer el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Se trata de una mala noticia, pues los resultados entregados por el organismo fueron mayores a los esperados por los mercados, en tanto la Encuesta de Operadores Financieros (EOF) del Banco Central de esta semana proyectó una variación mensual de entre un 0,5 y un 0,7%.

"Nueve de las 13 divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias positivas en la variación mensual

del índice y 4 presentaron incidencias negativas", detalló el INE.

Entre las divisiones que subieron sus precios, destacaron "vivienda y servicios básicos" (3,1%) y "alimentos y bebidas alcohólicas" (0,9%).

De entre los servicios básicos, la energía eléctrica es la que más incrementos acumula a pesar del subsidio eléctrico implementado por el Ejecutivo, y fue octubre el mes en que se aplicó una nueva subida tras el descongelamiento de tarifas que aplicó el Gobierno en julio pasado.

Según el INE, en octubre las tarifas eléctricas se incrementaron 18,9%, acumulando un alza de 45,7% en lo que va del año.

Ayer el ministro de Energía, Diego Pardow, fue señalado por la oposición como responsable de la baja cantidad de solicitudes de subsidio (so-

lo 1,9 millones de hogares postulantes hasta el miércoles a la medianoche a la segunda convocatoria y poco más de un millón en la primera, frente a una expectativa de 4,7 millones), mientras las cuentas de la luz se han disparado.

La diputada Marlene Pérez (ind. pro UDI), integrante de la "bancada eléctrica", llamó al Presidente Gabriel Boric a que exija "responsabilidad política" al ministro Pardow tras el "fracaso en postulación al subsidio eléctrico."

"Terminará perjudicando a millones de personas que no podrán contar con una ayuda ante las alzas de la luz. El Gobierno, pero fundamentalmente el ministro de Energía, no han tenido la voluntad política de ayudar a la mayoría de los chilenos que se están viendo gravemente afectados por estas excesivas alzas", agregó y criticó que se estableciera la

obligación de postular a través de internet en lugar de transferir recursos por vía directa. [CS](#)

mediante depósito en la c